

# Comment concilier luxe et éthique ?

*Alors que les maisons de joaillerie ont le vent en poupe par la vente en ligne de leurs fastueux produits, un nouveau modèle éthique se développe dans cet écosystème si particulier : le diamant de synthèse. La question de la durabilité est celle qui intéresse le plus la demande. Symbole de l'amour éternel, les diamants naturels se retrouvent souvent sous le feu des critiques, notamment pour leur provenance de zones de conflits, mais aussi par l'impact environnemental lié à leur extraction. La science permet désormais de créer en laboratoire des diamants parfaitement similaires à leurs homologues naturels d'un point de vue scientifique. On les appelle les labs grown. Pour l'heure, ils sont boudés par les grands noms de la joaillerie mais certaines maisons se lancent avec succès. Maintenant que l'on sait cultiver des diamants presque comme des plantes vertes, comment penser le futur de ces hautes maisons ? Comment se réinventeront-elles ? Quelle éthique ? Et surtout quel savoir faire ? Entretien avec Maïssa Zard, fondatrice de Loyale Paris*

Temps de lecture : minute

---

14 février 2023

---

Article écrit par Maxime Ducloyer